

PRIMICIA



AÑO 18 • ISSN: 2323-0606 • BOGOTÁ - COLOMBIA JUNIO DE 2025

Islandia:

BLUE LAGOON GEOTERMAL DE AZUL ETÉREO



Blue Lagoon en Islandia cautiva con sus aguas geotermicas de un surrealista azul lechoso, ricas en sílice y minerales. Su belleza radica en el contraste de sus vapores con el paisaje volcánico circundante, creando una experiencia casi etérea.

Denuncia Cruzada en la
Cúpula Política:

**CEPEDA Y DEL
RÍO ALERTAN
«FALSO
POSITIVO»
JUDICIAL**



Víctimas Solicitan Condena para Álvaro Uribe:

**«CREÓ UNA MÁQUINA
PELIGROSA PARA
EVIDENCIAS FALSAS»**

Capturados Cabecillas y Desarticulado
«Call Center» Criminal:

**GOLPE CONTUNDENTE AL
«TREN DE ARAGUA»**

Denuncia Cruzada en la Cúpula Política:

CEPEDA Y DEL RÍO ALERTAN «FALSO POSITIVO» JUDICIAL

El periodista Gonzalo Guillén, en mensaje enviado a Cepeda y del Río, sostiene: «Tengo pruebas irrefutables de que quien está orquestando ese montaje en su contra es el abogado-delincuente Diego Cadena. Hace parte de una investigación extensa que publicaré lo antes posible».



Iván Cepeda Castro



Miguel Ángel del Río

**Rafael Camargo
Vásquez
BOGOTÁ, Colombia**

El ambiente político colombiano se caldea con una grave denuncia. El reconocido abogado penalista Miguel Ángel del Río y el senador Iván Cepeda Castro (Pacto Histórico) han revelado que son blanco de una «operación criminal» orquestada para desestabilizarlos y vincularlos falsamente con organizaciones del narcotráfico. Esta alerta se produce en un momento crucial para el proceso judicial que enfrenta el expresidente Álvaro Uribe Vélez, don-

de Cepeda funge como parte civil y Del Río ha representado a presuntas víctimas.

Según los denunciantes, se trataría de un «falso positivo judicial» en retaliación por los procesos legales que ambos adelantan. Han recibido información de diversas fuentes que apunta a una campaña basada en «graves calumnias y falsos testimonios» con el fin de socavar su integridad y reputación pública. Ante la gravedad de la situación, confirmaron que ya interpusieron una denuncia penal ante la Fiscalía General de la Nación, que, según sus

declaraciones, ha iniciado las investigaciones correspondientes.

Del Río y Cepeda subrayaron la coincidencia temporal de estos ataques con el inicio de la etapa de alegatos finales en el juicio contra el expresidente Álvaro Uribe Vélez. «Buscamos prevenir cualquier situación que pueda obstruir nuestra labor, especialmente en esta etapa», concluye el comunicado conjunto, enfatizando la delicadeza del momento procesal.

Defensa y Denuncia Propia

La denuncia de Cepeda y Del Río no tardó en

provocar una fuerte reacción del presidente Gustavo Petro. A través de su cuenta en la red social X, el jefe de Estado se solidarizó con el senador y lanzó una contundente advertencia: «Hay una operación que intenta vincular a Iván Cepeda al narcotráfico, que viene de acusados por el senador, y hay un intento de señalarme mediáticamente como responsable del atentado al senador Uribe, por el abogado que viene del mismo sector político que los calumniadores de Iván Cepeda. He decidido poner denuncia por calumnia a quien me calumnia», declaró el mandatario. Con

estas palabras, Petro no solo respalda a Cepeda, sino que también anuncia una demanda por calumnia propia contra quienes, desde «el mismo sector político» de los presuntos calumniadores de Cepeda, intentan señalarlo como responsable del reciente atentado contra el senador Miguel Uribe Turbay. Una cumbre de narcos, políticos, abogados entre otros según las primeras investigaciones se habría reunido para tomar acciones contra los que consideran han afectado el narcotráfico en Colombia y de paso cobran deudas a quienes se han atrevido a enfrentarlos.

Víctimas Solicitan Condena para Álvaro Uribe:

«CREÓ UNA MÁQUINA PELIGROSA PARA EVIDENCIAS FALSAS»



Reinaldo Villalba, abogado

BOGOTÁ, Colombia

En un nuevo giro crucial en el juicio contra el ex presidente Álvaro Uribe Vélez, el abogado Reinaldo Villalba, representante de las víctimas reconocidas en el proceso por presunta manipulación de testigos, ha solicitado a la jueza 44 Penal del Circuito con Función de Conocimiento de Bogotá, Sandra Heredia, que emita un sentido de fallo condenatorio contra el exmandatario. Villal-

ba argumenta que Uribe fue el «determinador» en la búsqueda de testigos falsos, una postura que se alinea con la reciente solicitud de condena por parte de la Fiscalía.

La Acusación de una «Estructura Engañosas» Durante la tarde de este miércoles 25 de junio de 2025, Villalba comenzó a sustentar los alegatos de conclusión del histórico juicio que se adelanta contra el también exsenador, por los delitos de soborno, fraude procesal

y soborno en actuación penal.

La esencia de la argumentación de Villalba radica en que el expresidente no solo conocía, sino que «fabricó una estructura para obtener pruebas engañosas». Con vehemencia, el abogado afirmó: «Como se ha demostrado a lo largo de la presente causa judicial, el procesado (Álvaro Uribe Vélez) creó una máquina peligrosa para recoger evidencias falsas y, posteriormente,

incumplió los deberes de seguridad que le imponía el manejo de la fuente de peligro que él mismo gestó».

Esta declaración resuena con la postura de la Fiscalía General de la Nación, que días antes, a través de la fiscal Marlene Orjuela, también había solicitado la condena de Uribe Vélez, argumentando que actuó como «determinador» en la manipulación de testigos, incluyendo el caso de Juan Guillermo Mon-

salve y el uso de cartas del «Tuso» Sierra con contenido presuntamente alterado. La Fiscalía ha buscado desvirtuar, una a una, las pruebas y testimonios presentados por la defensa.

Juicio Histórico y la Convergencia de Acusaciones

La solicitud de Reinaldo Villalba, quien representa a figuras como el senador Iván Cepeda (initialmente denunciante en el caso), refuerza la narrativa de la parte acusatoria. El abogado ha sido una voz constante en el proceso, defendiendo la integridad de los testimonios que, según la Fiscalía y las víctimas, intentaron ser cooptados o manipulados.

Este juicio, que ha durado años y ha implicado una vasta cantidad de pruebas y testimonios, se encuentra en una etapa crítica. Tras los alegatos de la Fiscalía y las víctimas, se esperan los pronunciamientos del Ministerio Público (Procuraduría) y, finalmente, de la defensa del expresidente, a cargo del abogado Jaime Granados, quien ha defendido la inocencia de Uribe y ha cuestionado la validez de las pruebas de la acusación.

La jueza Sandra Heredia, en un proceso de alta complejidad y bajo el escrutinio público y mediático, será la encargada de determinar el sentido del fallo, una decisión que marcará un precedente histórico en la justicia colombiana.

Presidente Petro Anuncia:

DEMANDA POR CALUMNIA ANTE SEÑALAMIENTOS POR ATENTADO A SENADOR URIBE



Gustavo Petro Urrego, presidente de la República

Javier Sánchez
BOGOTÁ, Colombia

El presidente de la República, Gustavo Petro, ha anunciado una denuncia penal por calumnia contra quienes, a su juicio, intentan vincularlo «mediáticamente» con el atentado sufrido hace 14 días por el senador Miguel Uribe Turbay. La declaración del mandatario se suma a una reciente alerta del senador Iván Cepeda sobre una presunta «operación criminal» en su contra.

La Reacción Presidencial ante los Señalamientos

Desde su cuenta en la red social X, el jefe de Estado fue enfático: «Hay un intento de señalarme mediáticamente como responsable del atentado al senador Uribe». Petro vinculó estos señalamientos al «mismo sector político que los calumniadores de Iván Cepeda», estableciendo un paralelismo con las acusaciones que han recaído sobre el congresista del Pacto Histórico. Según el presidente, las imputaciones a Cepeda

provienen de «acusados por el senador».

La Denuncia de Iván Cepeda: Una «Operación Criminal»

Previo a la declaración presidencial, el senador Iván Cepeda y el abogado Miguel Ángel del Río hicieron pública una denuncia en sus redes sociales, advirtiendo sobre una «operación criminal» en curso. En su comunicado, Cepeda y del Río afirmaron que esta operación busca «atentar contra nuestra reputación e integridad» y que sus autores «pretenden,

mediante graves calumnias y falsos testimonios, vincularnos a organizaciones del narcotráfico». Cepeda confirmó que la Fiscalía General de la Nación ya adelanta las investigaciones pertinentes tras la formulación de la respectiva denuncia penal, lo que sugiere un proceso judicial en marcha para esclarecer los hechos.

Solidaridad del Pacto Histórico

La bancada del Pacto Histórico, movimiento político que respalda al senador Iván Cepeda, ha

expresado su «solidaridad» y «preocupación» ante la situación. Subrayan que Cepeda «ha liderado uno de los juicios más importantes en la historia de Colombia», haciendo referencia implícita al proceso judicial contra el expresidente Álvaro Uribe Vélez, en el cual Cepeda ha sido parte clave. Este cruce de denuncias y señalamientos eleva la tensión en el ya polarizado escenario político colombiano, llevando el debate desde las redes sociales y los medios a los estrados judiciales.

The Washington Post elogió a:

PAREJA DE COLOMBIANOS POR SUS EMPANADAS Y PONDEBONOS

Guillermo Romero
Salamanca

Cuando Andrés Londoño limpiaba una de las mesas de su negocio «La Potería Local»,—en un centro comercial de Montgomery Village en las afueras de Gaithersburg— comenzó a recibir llamadas de su familia, compatriotas y visitantes felicitándolo por la nota que le hizo el periodista Tim Carman, especializado en gastronomía de The Washington Post, uno de los más prestigiosos diarios del mundo, medio impreso conocido por sus investigaciones periodísticas, entre ellas la que dio origen a la renuncia del presidente Richard Nixon.

El local está ubicado a unos 35 minutos de la famosa Casa Blanca. Más exactamente en 19116 Montgomery Village Ave., Montgomery Village, Maryland.

Con una prosa limpia, extensa, prodigiosa en descripciones, Tim Carman habló del restaurante y de sus apuestas culinarias, saboreando empanadas y degustando —a mano limpia— las arepas con sabor al Eje Cafetero, Antioquia y Santander.

—Hacía años no salía una buena nota sobre Colombia, le dijo uno de sus interlocutores al dinámico Andrés.

—Lo felicitamos y sigue adelante, le comentó un comensal.



Andrés Londoño Y Mónica Pulecio

Estaba en esas comunicaciones, cuando su hija le reportó desde Barranquilla que Julio Sánchez Cristo habló durante un buen rato del reportaje y, además, el corresponsal de la W Radio alabó las bondades de los productos de «La Potería Local».

Minutos después llegó un periodista de Caracol Televisión para hacer una nota sobre las exquisiteces que desde el 2015 vende, primero en la calle, con un carro hecho en China y luego en el local comercial.

En realidad, para Andrés, este 10 de julio es un momento culmen de su esposa Mónica Pulecio, quien hace doce años tuvo un sueño: montar un negocio de comidas callejeras.

—¿Estás segura?, le preguntó varias veces Andrés, quien en ese momento era un funcionario de la Organización Panamericana de la Salud.

—Si señor, es un anhelo y lo quiero sacar adelante.

Andrés, como buen esposo —obediente y humilde— presentó su renuncia al cargo y entre los dos comenzaron con el primer menú para la venta: empanadas.

—Pero pongámosle café, dijo él. Se verá muy lindo el carro con una greca, mostrando nuestro sabor colombiano, sueño ya con ese aroma.

—Buena idea, le contestó ella.

Luego de llamadas acá y allá encontraron en la empresa «Pergamino Antioquia», el socio ideal para obtener un grano recién tostado. «Cada semana llega el pedido para satisfacer a nuestros clientes».

No sobra decir que Andrés es reconocido como «el pote» y entonces, su propia progenitora le sugirió que bautizara el local como «La putería»,

pero él, le dijo: «No madre, no se ve bien». Lo siento, se llamará «La Pote-ría».

Desde hace unos años están en la puerta de un centro comercial que vende ropa y accesorios, pero ya muchos van allí por los pandebonos, el café, las empanadas, los waffles —preparados con masa de pandebono y frutas—, palitos de queso y arepas.

Cada cierto tiempo viajan a Barranquilla donde encuentran inspiración para sus nuevos bocadillos. «Acá no vendemos ajiacos, ni sancochos, ni bandejas paisas, sólo nuestros mecatos colombianos», comenta Andrés, mientras observa una vez más la extensa nota del diario norteamericano.

Es común en Estados Unidos que las personas escriban y den sus calificaciones sobre los platos que encuentran en sus recorridos y fue, pre-

cisamente, por ellos, por los que The Washington Post, los contactó para hacer una nota.

Estuvieron «atortolados» —en léxico colombiano, asustados— cuando vieron al redactor Tim Carman y el fotógrafo Scott Suchman arribar al local. Les mostraron la carta, les ofrecieron los platos y les dieron sus especificaciones, luego les aconsejaron dejar a un lado los cubiertos y consumir las arepas a mano limpia.

Así lo hicieron.

Luego de una variedad de preguntas y respuestas, se marcharon. Fueron varios días con pensamientos sobre cuál sería la respuesta del comunicador. En la mañana del lunes 10 de julio las llamadas y la lectura de la crónica varias veces, no los sacaban del asombro. Estaban alegres.

—¿Cuál es el secreto?, les preguntamos.

—La verdad: hacer todo con amor, con dedicación, con esmero. Brindar lo mejor que tenemos. Si le apostamos a perfeccionar cada detalle, creamos que encontraremos un buen resultado y la nota de este periodista puede definir nuestra labor. A él no lo conocíamos y sólo le pedí una foto al fotógrafo, pero él me dijo que, por cuestiones legales, el diario no permitía ese tipo de atenciones.

Liberados 16 Detenidos por Secuestro de Militares en Argelia:

FISCALÍA DECLARA ILEGALIDAD DE CAPTURAS

Armando Meléndez
POPAYÁN, Cauca

Un giro inesperado sacude el caso del secuestro de 57 militares en el corregimiento El Plateado, municipio de Argelia (Cauca), ocurrido el pasado 21 de junio. La Fiscalía General de la Nación ha ordenado la libertad de las 16 personas capturadas y señaladas de estar implicadas en el hecho, al declarar la ilegalidad de su captura en flagrancia. Esta decisión ha generado un debate sobre los procedimientos de las autoridades y ha llevado a los afectados a anunciar acciones legales contra las fuerzas militares y el Estado.

Detalles de la Decisión Judicial

La Fiscalía argumentó que las capturas, realizadas por las fuerzas militares en el marco de la operación de rescate de los uniformados, no cumplieron con los requisitos de la flagrancia, lo que las hace jurídicamente inválidas. Aunque no se han detallado públicamente los argumentos específicos de la Fiscalía para determinar la ilegalidad, estas decisiones suelen basarse en la ausencia de elementos que comprueben la inmediatez de la comisión del delito al momento de la aprehensión, o la falta de cumplimiento de protocolos en el procedimiento.

La liberación de estas 16 personas, que habían



Tres días después del rescate de 57 soldados en la zona rural de El Plateado, municipio de Argelia (Cauca), la Fiscalía General de la Nación ordenó la libertad inmediata de 16 personas acusadas del secuestro de los militares.

sido presentadas inicialmente como implicadas en el secuestro, ha generado incertidumbre sobre la identificación y judicialización de los responsables de la retención de los militares.

Anuncio de Demandas

La noticia de la liberación ha provocado indignación en algunos sectores y ha puesto en evidencia la tensión entre la acción militar y el rigor judicial. Por su parte, los afectados por las capturas, a través de sus representantes legales, han anunciado que presentarán

denuncias formales contra las fuerzas militares y el Estado colombiano.

Estas denuncias se basarían en presuntas irregularidades en el procedimiento de captura y en posibles vulneraciones a sus derechos fundamentales, buscando resarcimiento por la privación de la libertad y el señalamiento público.

Secuestro en El Plateado

El incidente en El Plateado ocurrió cuando una patrulla del Ejército Nacional fue rodeada y

posteriormente retenida por un grupo de personas en medio de un operativo contra el cultivo y procesamiento de coca. Los 57 militares fueron retenidos durante varias horas, en un suceso que generó alerta nacional y una enérgica condena por parte del Gobierno.

En su momento, las autoridades indicaron que detrás de esta retención ilegal estarían, presuntamente, las disidencias de las FARC que operan en la zona, quienes habrían instrumentalizado a la población civil para lle-

var a cabo el secuestro como medida de presión.

La liberación de los capturados, sin embargo, abre nuevos interrogantes sobre la cadena de responsabilidades y la efectividad de las operaciones en un territorio tan complejo como Argelia, Cauca, caracterizado por la presencia de grupos armados ilegales y cultivos ilícitos. La Fiscalía continuará con las investigaciones para determinar quiénes fueron los verdaderos autores del secuestro de los militares.

Capturados Cabecillas y Desarticulado «Call Center» Criminal:

GOLPE CONTUNDENTE AL «TREN DE ARAGUA»



«Tren de Aragua», organización delincuencial que hace presencia en Latinoamérica y los Estados Unidos.

**Rafael Camargo
Vásquez
BOGOTÁ, Colombia**

En un significativo golpe contra el multi crimen, la Policía Metropolitana de Bogotá, la Fiscalía General de la Nación y la Secretaría de Seguridad han asentado un duro revés al «Tren de Aragua», la temida organización criminal transnacional. Una operación coordinada ha permitido la captura de once de sus miembros, señalados de dinamizar homicidios, extorsiones y secuestros en diversas localidades de la capital.

Capturas Estratégicas

La Dirección de Investigación Criminal (DIJIN) y la inteligencia de la Policía Metropolitana (SIPOL) desplegaron un robusto operativo, ejecutando 13 allanamientos en las localidades de Usme, Kennedy, Bosa, y

los municipios de Soacha y Madrid (Cundinamarca). La acción resultó en la materialización de ocho órdenes judiciales y tres capturas en flagrancia, sumando un total de once aprehendidos: nueve hombres y dos mujeres, todos de nacionalidad extranjera.

Según las investigaciones, estos individuos serían los presuntos jefes de zona que delinquían principalmente en la localidad de Santa Fe, generando rentas criminales cercanas a los \$100 millones mensuales producto de sus actividades ilícitas.

Durante las diligencias, las autoridades incautaron un arsenal que incluye seis armas de fuego con munición, dos granadas de mano, y una considerable cantidad de estupefacientes: 27 kilos de marihuana

y 746 dosis de cocaína. Adicionalmente, se decomisaron 46 celulares, un computador portátil, seis memorias USB, un disco duro, agendas con información de expendio y recolección de dinero, un vehículo utilizado para logística criminal, y \$10 millones en efectivo.

A los capturados se les imputaron delitos como homicidio agravado, concierto para delinquir agravado, tráfico de estupefacientes, y fabricación, tráfico o porte de armas de fuego. Un juez de la República les dictó medida de aseguramiento en centro carcelario a todos los implicados.

«Un Gran Golpe»

En un desarrollo clave, el general Giovanni Cristancho, comandante de la Policía Metropolitana de Bogotá, reveló que el «Tren de Aragua» ha sido recategorizado. «Ya no

será un grupo delincuencial común organizado. Ahora, el Ministerio de Defensa y el Gobierno Nacional lo categorizarán como un grupo delincuencial organizado», explicó Cristancho. Esta nueva clasificación dota a las autoridades de mayores capacidades investigativas y operativas para enfrentar a la estructura.

El alcalde Galán respaldó firmemente la labor de las autoridades, reiterando una «postura firme» y sin «contemplaciones o posiciones ambiguas» frente a la delincuencia.

‘Operación Cazador’ y Redes Delictivas

La operación es la segunda fase de la ‘Operación Cazador’, cuya primera etapa llevó a la captura de alias «Chino San Vicente», considerado hombre de confianza de ‘Niño Guerrero’ y lí-

der de la red en Bogotá y Soacha.

Durante un año de investigación, se recopilaron pruebas contundentes a través de interceptaciones telefónicas, vigilancia, testimonios ciudadanos y análisis de información de celulares incautados. Esto evidenció la participación de los implicados en la comercialización de estupefacientes y tráfico de armas, confirmado su vínculo con el ‘Tren de Aragua’.

Estos criminales se dedicaban a la venta de sustancias alucinógenas y la intimidación con armas de fuego. Utilizaban diversas residencias como centros de acopio y alquilaban habitaciones en los «Paga Diarios» del sector de Santa Fe para almacenar, dosificar y comercializar marihuana, tusi, cocaína y sus derivados, transportando pequeñas cantidades para evadir los controles policiales.

Las zonas de comercialización identificadas incluyen Las Nieves, Veracruz, Las Aguas, La Capuchina y los parques de Las Aguas, Los Periodistas, Santander y La Mariposa. Estas acciones delictivas están directamente relacionadas con la disputa territorial y el control de la venta de estupefacientes en el centro de la capital.

Este golpe representa un avance crucial en la estrategia de seguridad de Bogotá para desmantelar al «Tren de Aragua» y devolver la tranquilidad a la ciudadanía.

Petro Sanciona Históricas Ley Laboral y de Salud Mental:

COLOMBIA ABRAZA UN NUEVO RUMBO SOCIAL

OGOTÁ, Colombia

Marcando un «cambio de época» para Colombia, el presidente Gustavo Petro sancionó la nueva Ley Laboral y la Ley de Salud Mental en un acto protocolario en la Quinta de Bolívar. Estas firmas representan un hito en la agenda de reformas sociales del Gobierno, prometiendo transformar las relaciones laborales y garantizar el acceso universal a la salud mental en el país.

Dignificación del Trabajo

La sanción de la Ley Laboral materializa un nuevo modelo de relaciones laborales que, según el Gobierno, busca dignificar el trabajo y reconocer plenamente los derechos de los trabajadores. Horas antes del evento, el presidente Petro enfatizó en su cuenta de X que estas «reformas sociales, presentadas hace casi tres años, representan un cambio de época, que siempre es un cambio de cultura». Y añadió: «Empezamos a dejar atrás el neoliberalismo, que nos condujo a mucha desigualdad, a la destrucción del tejido social y al aumento de la violencia».

Esta legislación, aprobada recientemente por



En la Casa Museo Quinta de Bolívar, se firmó la Ley Laboral que prometió el Gobierno Petro.

el Congreso, persigue fortalecer los derechos laborales, recuperar aquellos que se habían perdido e incorporar nuevas garantías. El ministro de Trabajo, Antonio Sanguino, destacó que la norma no solo protege al trabajador, sino que también «contribuye a la consolidación del aparato productivo del país», cumpliendo además con compromisos internacionales de Colombia ante organismos como la OIT.

Atención Integral y Universal

En el mismo acto, el presidente Petro también

promulgará la nueva Ley de Salud Mental, una norma crucial que moderniza el marco legal existente para abordar las urgencias contemporáneas en materia de bienestar psicosocial.

El propósito central de esta ley es garantizar el acceso universal, digno y oportuno a servicios de salud mental, sin distinciones de edad, género, condición social u origen. La legislación establece medidas concretas para la prevención de trastornos mentales, su atención integral y la protección del bienestar emo-

cional en diversos contextos, desde escuelas y hogares hasta lugares de trabajo y entornos carcelarios y comunitarios.

Entre sus pilares, la Ley de Salud Mental incluye:

- **Educación Emocional:** Con un enfoque preventivo y diferencial, buscando sensibilizar y formar desde temprana edad.
- **Provisión de Servicios:** Asegurando un acceso humano y accesible a la atención.
- **Monitoreo Institucional:** Fortaleciendo la

supervisión para garantizar la calidad y la efectividad.

- **Participación Ciudadana:** Integrando mecanismos para que la comunidad sea parte activa en la implementación y seguimiento de la política.

Con la sanción de estas dos leyes fundamentales, el Gobierno Nacional reafirma su compromiso con una transformación estructural del país, apuntando hacia un modelo más justo, democrático y centrado en el cuidado integral de la vida de sus ciudadanos.

LIZCANO ASOMA AL BALCÓN



Crónica de Gardeazábal

Gustavo Álvarez
Gardeazábal
El Porce



Mauricio Lizcano, precandidato presidencial

El que fuera durante casi tres años miembro del gabinete de Petro, Mauricio Lizcano, estuvo la semana pasada en el Valle promoviendo su opción como candidato a la presidencia por firmas.

Su nombre y su manera de hacer política me ha causado interés porque desde La Luciérnaga batallamos para hacerle llegar a su padre, el congresista Oscar Túlio Lizcano, la voz de aliento

durante los casi 8 años que permaneció secuestrado.

Sus lágrimas de gratitud cuando terminó su martirio y vino a verme para confesarme que allá en el cerro Tatamá, donde lo tenían retenido, su esperanza diaria era oír en La Luciérnaga mi voz de aliento, me llevaron orgullosamente a escribir el prólogo del libro que redactó sobre su mal trato. No he tratado personalmente al candidato, pero

resulta evidente que tiene una posición muy clara, y así lo dijo en un estupendo reportaje que le hizo Grafiti en el diario Occidente.

Repite que no es ni pe trista ni uribista, pero se mueve dentro de un esquema político tan tradicional y con miras tan solo electorales que no ha seleccionado, todavía, caballito de batalla para enfrentar la diversa jauría que también anda consiguiendo firmas.

Él les lleva alguna ventaja porque durante todo tiempo que estuvo de ministro de las TIC su imagen era casi diaria en pantallas y redes.

Pero como tampoco pareciera tener un esquema de funcionamiento como candidato, la sensación que deja es la de que todavía cree que está haciendo campaña en Caldas y Urabá, donde ha conseguido los votos que lo encumbraron hasta llegar a ser presidente

del Senado. Si rompe el cascarón manizalita y se avienta detrás del aguadrante Amarillo, que se tomó a Colombia desde Manizales, hasta se puede volver una opción a considerar.

Claridad la posee pero le falta estructura de candidato y proyección no solo de su imagen de glotón y bonachón, sino también del equipo que debe acompañarlo en esta brega.



Juan Manuel Galán:

LA APUESTA DEL NUEVO LIBERALISMO EN 2026

Javier Sánchez

BOGOTÁ, Colombia –

Juan Manuel Galán Pachón, del Nuevo Liberalismo, se consolida como una figura central en la carrera presidencial de 2026. Con su participación en la coalición «¡Ahora Colombia!», Galán busca ofrecer una alternativa de centro, apelando a la moderación y al consenso en un país polarizado y marcando una clara distancia del actual gobierno de Gustavo Petro.

Legado y Experiencia

Hijo del inmolado Luis Carlos Galán Sarmiento, Juan Manuel Galán (Bogotá, 1972) trae consigo un capital político y una trayectoria que combina el servicio público y la academia. Polítólogo con maestría de Georgetown, ha sido Senador de la República por varios períodos, destacándose en temas como la reforma a la política de drogas y la Ley de Víctimas. Es el principal artífice del resurgimiento del Nuevo Liberalismo, partido al que la Corte Constitucional restituyó su personería jurídica en 2021. Su perfil, que fusiona la experiencia legislativa con la renovación política, es clave para la apuesta de centro.

«¡Ahora Colombia!»: Distanciamiento del Gobierno

Galán ha oficializado su precandidatura dentro de la coalición «¡Ahora Co-



Juan Manuel Galán Pachón, precandidato presidencial 2026

lombia!», que integra al Nuevo Liberalismo con Dignidad & Compromiso (de Sergio Fajardo y Jorge Enrique Robledo) y el Partido Mira. Esta alianza busca ofrecer un camino alternativo frente a los extremos.

Su discurso se centra en:

- Anticorrupción y Fortalecimiento Institucional: Rescatando el legado de su padre.
- Seguridad y Justicia Social: Abordando las urgencias ciudadanas y garantizando derechos.
- Desarrollo Sostenible: Con miras al me-

dio ambiente y la generación de ingresos.

Aunque el Nuevo Liberalismo ha tenido posiciones críticas con el gobierno de Gustavo Petro, Galán busca una clara diferenciación, apelando a un electorado que anhela estabilidad y moderación sin caer en la confrontación, posicionándose como un acérrimo contradictor de las políticas del actual gobierno. La plataforma es una apuesta por un centro pragmático y propositivo.

Posibilidades de Triunfo: Entre el Apellido y los Desafíos

Las opciones de Galán para 2026, aunque prometedoras, enfrentan un camino complejo:

Fortalezas:

Legado y Reconocimiento: El apellido Galán sigue siendo un activo político significativo, evocando un ideal de política limpia.

- Plataforma Partidista: La revitalización del Nuevo Liberalismo le brinda una base sólida e ideológica.
- Alianza Estratégica: «¡Ahora Colombia!» amplía su base electoral y fortalece la opción de centro.
- Discurso Conciliador:

En un país polarizado, su llamado al diálogo y la moderación puede atraer a votantes cansados de los extremos.

- Experiencia: Su trayectoria legislativa y académica lo posiciona como un estadista.

Desafíos:

- Competencia Interna: Deberá consolidar su liderazgo frente a figuras como Sergio Fajardo dentro de la coalición.
- Estructura y Movilización Nacional: El Nuevo Liberalismo aún debe fortalecer su capacidad de penetración en todo el territorio.
- Financiación de Campaña: Un reto económico importante para cualquier aspiración presidencial.
- Diferenciación Clara: Necesita un mensaje potente que lo distinga claramente de otras opciones y evite ser percibido como «más de lo mismo».

- Conexión con el Voto Joven: Es fundamental conectar con nuevas generaciones que no tienen el mismo vínculo directo con el legado familiar.

Juan Manuel Galán emerge como un contendiente en la carrera por la Presidencia. Su capacidad para unificar el centro, movilizar votantes y capitalizar el anhelo de moderación será determinante para sus aspiraciones en 2026.

Aproveche al máximo:

EL PENSAMIENTO ESTRATÉGICO QUE LLEVA DENTRO



Pensamiento estratégico

Ing. Jaime Fernando Rodríguez Rocha

Una vez contestada la pregunta, ¿Cuánto tiempo dedica Usted a pensar?, dediquemos un tiempo adecuado para esto. Debe ser una disciplina diaria, un ejercicio mental para pensar sobre temas que nos interesen, nos impactan o se desarrollen en nuestro diario vivir. Debemos convertirlo en un hábito y tratar de que sea un espacio que nos permita disfrutarlo además de ser considerado como importante por las reflexiones que se logren.

De ser así esos pensamientos, definidos como la formación de ideas y representaciones de la realidad en la mente, para luego relacionarlas unas con otras de acuerdo con un fin u objetivo requerido o fijado. Es importante definir los temas o las ideas sobre las cuales vamos a pensar, pueden ser sobre cualquier cosa como un destino para nuestras vacaciones de fin de año, el cambio del vehículo familiar, la ampliación de nuestra empresa o la receta del almuerzo que vamos a preparar el domingo. Son infinitas las ideas que podemos

tener, así como infinitas son las alternativas de relacionamiento. Por esta razón al haber elegido la idea debemos asignar un tiempo, pueden ser, treinta minutos en la mesa del jardín tomándonos un té o un café. Así mismo tomemos nota de los resultados de este proceso, seguramente puede requerir de varias jornadas. Pero lo que sí es realmente importante es asignar un tiempo y un espacio para hacerlo sin presiones y en un lugar que nos permita dejar volar nuestros pensamientos con libertad. A continuación, dependiendo del objetivo fijado que

puede ser cualquiera, y si es del caso lo llevamos a la acción y posteriormente poder efectuar una evaluación de los resultados obtenidos. Caso contrario, que no requiera su aplicación, es disfrutarlo y posiblemente ampliarlo y afinarlo cada vez más.

En la actualidad se busca establecer procesos previos de configuración mental «prefiguración», o enfoque mental, dependiendo del tipo de actividad a desarrollar y objetivo a conseguir, los cuales se consideran disciplinas denominadas como pensamiento es-

tratégico, pensamiento en diseño, pensamiento sistémico, pensamiento computacional y otros cuantos.

Estos facilitan la forma de pensar, permitiendo que las ideas y pensamientos surjan de una manera más focalizada, específica y alineada con lo deseado y así dar solución más rápidamente a los requerimientos. Estas disciplinas, en su mayoría, han nacido acompañadas de metodologías que permiten su desarrollo y con herramientas que faciliten su aplicación.

A continuación, y en artículos futuros, analizamos los más relevantes y útiles, su metodología y herramientas. Y lo realmente relevante, el objetivo por el cual fue creado y los beneficios de actuar con un pensamiento determinado según sea el caso que nos ocupe.

El primero sobre el cual escribimos es el llamado «Pensamiento Estratégico», aquel que permite un enfoque que mira el hoy con una perspectiva del futuro, siempre buscando un beneficio venidero, pero tomando acciones en el presente que nos lleven a este.



ISSN: 2323-0606

Víctor Hugo Lucero Montenegro
Fundador-director

Javier Sánchez
Jefe de Redacción

Guillermo Romero Salamanca
Coordinador

Consejo Editorial:
Luis Ángel Carmona,
Gloria Victoria Chaves,
Oscar Javier Ferreira,
Fabio Hoyos Navarro,
Benjamín Losada Posada,
Luz Dary Nieto,
Claudio Ochoa Moreno,
María Claudia Ortega,
Yodirlandi Palechor Salazar,

Janeth Ramírez,
Gerney Ríos González.
Catherine Rodríguez Duque
Coordinadora de editores

Freddy León Cuellar
Editor Pacífico
Miembro del Círculo
de Periodistas de Cali

Rafael Hernando
Camargo Vásquez
Miembro del CNP
Editor Nacional

Alejandro Arias
Editor Atlántico

Luis Eduardo Romero
Editor Cundinamarca

Juan Romero
Editor Espectáculos

Armando Martí
Editor cultural

Armando Meléndez
Editor Redes Sociales

William Fonseca
Gerente

Andrés Felipe Betancourt Pabón
Director Comercial

Corresponsales en el mundo

Estados Unidos:
Lorena Sánchez - Luis
Guillermo Vega

Paraguay
Ignacio Martínez

Cuba
Lázaro David
Najarro Pujol

Europa
Carlos Andrés
Lucero Carmona

Fotógrafos:
Rodrigo Dueñas Juan Francisco Zuleta

Diseño y diagramación:
Felipe Ballesteros

Correo electrónico:
primiciadiario@gmail.com
Teléfono 3002196363 - 3002124304
Bogotá, D.C.-
Colombia - Sur América

Playas de Lisboa:

UN VIAJE EN EL TIEMPO ENTRE LA HISTORIA Y EL MAR



La belleza de las playas de Lisboa, a menudo cercanas a paisajes rocosos o con un oleaje atractivo para surfistas, es un sello distintivo de la costa portuguesa.

Primicia Diario
LISBOA, Portugal

La capital portuguesa, Lisboa, se revela como un tesoro donde la historia milenaria y el encanto costero se fusionan de manera inigualable. A orillas del estuario del río Tajo, que desemboca en el Atlántico, la ciudad ofrece un recorrido fascinante por construcciones antiguas que narran siglos de exploración marítima y vida urbana.

Belém: El Legado a Orillas del Tajo

El barrio de Belém, situado estratégicamente a la orilla del Tajo y cerca de la desembocadura al océano, es un epicentro





de la historia marítima de Portugal y alberga algunas de las joyas arquitectónicas más emblemáticas de Lisboa.

Torre de Belém: Este icónico monumento del siglo XVI es una fortificación construida entre 1515 y 1521, que sirvió como punto de partida y de regreso para los exploradores portugueses durante la Era de los Descubrimientos. Su estilo manuelino, con elementos góticos, moriscos y renacentistas, la convierte en una obra maestra arquitectónica. Se erige majestuosamente sobre el río Tajo, evocando su pasado como torre defensiva y faro. Es Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO desde 1983.



Monasterio de los Jerónimos (Mosteiro dos Jerónimos): También Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, este imponente monasterio manuelino fue encargado por el rey Manuel I a principios del siglo XVI para conmemorar el regreso de Vasco da Gama de su viaje a la India. Su construcción, que duró más de un siglo, lo convierte en una de las obras arquitectónicas más significativas de Portugal, con una profusión de detalles escultóricos y un claustro impresionante. En su interior descansan los restos de figuras históricas como Vasco da Gama y Luís de Camões, reflejando el poder y la riqueza de la época de los descubrimientos.

Ambas estructuras no solo ofrecen vistas panorámicas del Tajo y el Atlántico en la distancia, sino que encapsulan el espíritu de una nación que se lanzó a explorar el mundo.

Alfama: El Alma**Antigua de Lisboa**

Más allá de Belém, el barrio de Alfama representa el corazón más antiguo y auténtico de Lisboa. Sus calles estrechas y empinadas, sus plazas escondidas y sus casas de azulejos conservan el encanto medieval y morisco de la ciudad.

Extensión hacia la Costa: Alfama se extiende desde las laderas del Castillo de San Jorge hasta la orilla del Tajo, lo que significa que gran parte de su encanto está intrínsecamente ligado a su proximidad con el agua. Sus miradores ofrecen vistas espectaculares del río y de los tejados rojos que descienden hacia él.

La Casa Más Antigua de Lisboa: En el laberíntico entramado de Alfama se encuentra la casa más antigua de la ciudad, con más de 500 años de antigüedad. Aunque no siempre es fácil de identificar para el turista promedio, su existencia es un testimonio vivo de la resiliencia y continuidad de la vida en este histórico barrio, que sobrevivió al devastador terremoto de 1755.

Historia Costera de Lisboa

- **Ubicación Estratégica:** La posición de Lisboa sobre el estuario del Tajo, justo antes de su encuentro con el Océano Atlántico, fue crucial para su desarrollo como potencia marítima y define su singular perfil costero.
- **Arquitectura Manuelina:** El estilo manuelino, exclusivo de Portugal, se manifiesta en Belém con elementos marinos y de los descubrimientos, creando un vínculo tangible entre la ciu-



Con más de 800 kilómetros de costa atlántica, elegir la mejor playa de Portugal es una tarea casi imposible debido a su vasta y diversa belleza natural. Cada rincón ofrece un encanto único, haciendo de la decisión una cuestión de preferencia personal.



Las playas de Portugal son un destino privilegiado, con joyas como el paradisíaco Algarve, que siempre figura entre los lugares más exóticos para el veraneo. Su belleza costera atrae a quienes buscan paisajes de ensueño y experiencias memorables.



Las playas de Lisboa son auténticos paraísos costeros, donde arenas doradas se funden con las aguas atlánticas y acantilados majestuosos. Crean así paisajes de ensueño, ideales para el relax o la aventura, a un paso de la vibrante ciudad.

dad, su historia y el mar.
• Preservación Histórica: A pesar del crecimiento urbano, Lisboa ha logrado preservar barrios como

Alfama, donde la arquitectura y el trazado urbano medieval permiten una conexión directa con su pasado y su relación con la costa.
• Vistas Panorámicas:

Numerosos miradores (miradouros) y elevaciones naturales en la ciudad ofrecen vistas espectaculares del río Tajo, el puente 25 de Abril, y el Atlántico, real-

zando la belleza de su encuentro con el agua. Lisboa, por tanto, no es solo una ciudad con construcciones antiguas cerca de la playa, sino un destino donde

cada calle, cada monumento y cada vista panorámica cuentan la historia de su profunda conexión con el mar y su glorioso pasado.

INMOBILIARIA BETANCUR LTD. A.

El Valor de la Palabra

LENGUAS NATIVAS RESISTEN LA ACULTURACIÓN

Gerney Ríos González

Sin consultar a los verdaderos propietarios milenarios de la tierra, considerados salvajes, en 1750, el Tratado de Madrid de límites entre España y Portugal, al abolir la línea del Tratado de Tordesillas, afectó a Paraguay con la perdida de la provincia de Itatí que fue cedida al Brasil portugués, según el Artículo VI: Desde la boca del Iguazú continuará, aguas arriba, hasta encontrar su origen principal, y desde él buscará en la línea recta por lo más alto del terreno, la cabecera principal del río más vecino que desagua en el Paraguay por su ribera oriental, que tal vez será el que llaman Corrientes... hasta encontrar los pantanos que forman este río llamados la Laguna de los Xarayes, hasta la boca del río Jaurú.

En el lenguaje de los aborígenes, guaraní significa guerra. Y este nombre fue aplicado por los españoles a los naturales agricultores que entre ellos se llamaban «ñe engatu o aba'ñe e» traducidos por habla del hombre y habla hermosa. En guaraní la piña o ananás es abacachí; el maíz, abati; jacaranda, árbol, que en Venezuela es pusana; y bucanero de origen guaraní; además, cahuín-mentira en Chile; carioca en Río de Janeiro, acutí y pécari, roedor y jabalí, indistintamente. Los siglos han llevado a los estudiosos a intercalar en la lexicografía cas-



Existen 70 lenguas originarias habladas en Colombia por cerca de un millón de personas.

tellana cientos de voces nativas que utilizaban los indígenas americanos antes de la hazaña del Descubrimiento. Muchas otras palabras siguen siendo de utilidad en los dialectos o lenguas naturales, sin que merezcan la autoridad académica. Son americanismos o vulgarismos, los cuales utilizan segmentos de población que ruedan de boca en boca y que, familiarizados con el ambiente y la rutina, son de general aceptación.

En Colombia, destaca la labor pedagógica y didáctica del desaparecido Instituto Lingüístico de Verano que por contrato con el Ministerio de Gobierno, imprimió cartillas, libros, dibujos del paisaje selvático, rostros de indígenas; tradujo al caste-

llano e inglés dialectos y lenguas, inició a muchas comunidades nativas en la tecnología de cultivos y penetró la civilización conocida a esos grupos humanos que en la propia historia, siempre han sido los convidados de piedra en las oportunidades de vida digna y progreso material.

Existen 70 lenguas originarias habladas en Colombia por cerca de un millón de personas. Sobresalen 65 hablas indoamericanas o indígenas, 2 lenguajes autóctonos platicados por afrodescendientes: el Creole con fundamento léxico anglosajón conversado en San Andrés, Providencia y Santa Catalina y el Ri Palenque, basado en terminología española, hablado en Barranqui-

lla, Cartagena, gran parte del Caribe y San Basilio de Palenque donde residen los cimarrones liberados de la esclavitud por Benkos Biohó, finalizando el siglo XVI. También se encuentra la lengua Rromání del pueblo Rrom o gitano presente a lo largo y ancho del país.

Las 65 lenguas aborígenes existentes en Colombia son Achagua, Andoque, Awapit, Bará, Barasano, Bari Ara, Bora, Cabiayari, Carapana, Carijona, Cocama, Cofán, Cuiaba, Curripaco, Damana, Desano, Embera, Ette Naka, Hitnu, Guayabero, Ika, Inga, Kakua, Kamsá, Kichwa, Kogui, Koreguaje, kubeo, Kuna, Tule, Macuna, Miraña, Muinañe, Namtrik, Nasa-Yuwe, Nonuya, Nukak, Ocaina, Piapoco, Piaroa, Pirata-

puyo, Pisamira, Puinave, Sáliba, Sikuani, Siona, Siriano, Taiwano, Tanimuca, Tariano, Tatuyo, Tikuna, Tinigua, Tucano, Tucuná, Tuyuca, Uitoto, Uwa, Wanano, Wayuunaiki, Wounaan, Yagua, Yuhup, Yukpa, Yuruti y Yaruro o Pumé.

Las lenguas indígenas en el entorno colombiano, están expuestas a desaparecer dentro de un proceso de aculturación, producto de la imposición de poderes en sus costumbres, gustos y valores. La cifra de hablantes alcanzado en 2017 fue de 50 mil en los wayú, paez y embera; entre 10 mil y 50 mil nativos capaces de comunicarse usando formas léxicas y morfológicas, encontramos a Guahibo o Sikuani, guambiano, arhuaco o ika, inga, ticuna, sumado a los originarios de Perú y Brasil; tucano en la frontera colombiano-brasileña; cuna en la colectivización del lindero con Panamá y piaroa en el confín con Venezuela.

Entre 5 mil y 10 mil la comunicación se da en las tribus con influencia colombiano-venezolana, donde destacan los Cuaiquer o awá, kogui, waunana, puinave, wuitoto, curripaco y piapoco. Además, los Yaruro o Pumé son un conjunto nativo habitante en Venezuela, cercano al río Orinoco, prevalecen 42 comunidades en las riberas y áreas interfluviales de los ríos Arauca, Cunaviche, Caupanaparo, Rieci y Meta y en focos conurbanos. Algunos linajes subsisten en Colombia en número de 137 personas, 61 en el resguardo indígena de caño Mochuelo, Casanare.

Cucunubá Impulsa:

EMPRENDIMIENTO RURAL CON LA CRÍA DE OVEJAS MORA COLOMBIANA

CUNDINAMARCA,
Colombia

En un esfuerzo por fortalecer las tradiciones campesinas y dinamizar la economía local, 25 familias rurales de Cucunubá, Cundinamarca, están transformando sus fincas a través de la cría de ovejas de raza Mora Colombiana. Lo que comenzó como un sueño para el campo, hoy es una prometedora realidad productiva que busca mejorar los ingresos y consolidar el emprendimiento en la región.

Estas familias no solo están incursionando en la cría de esta especie autóctona de alto valor para el país, sino que también están construyendo sus propios apriscos, dando los primeros y firmes pasos hacia un proyecto productivo que resalta la resiliencia y el ingenio del campo cundinamarqués.



En Cucunubá, Cundinamarca, 25 familias rurales revitalizan las tradiciones campesinas y dinamizan su economía local. Lo logran transformando sus fincas mediante la innovadora cría de ovejas de raza Mora Colombiana.



Familias campesinas, incursionando en la cría de la valiosa oveja Mora Colombiana, construyen sus propios apriscos. Con estos firmes primeros pasos, impulsan un promisorio futuro productivo.



En Cundinamarca, la cría de ovejas se ha convertido en un promisorio modelo de negocio para las familias campesinas. Este emprendimiento rural impulsa su economía local y fortalece las tradiciones del campo.

Daniela de Mari, una voz mágica:

PARA SANAR LOS CORAZONES



La Mezzo Soprano colombo-italiana Daniela de Mari y el compositor, arreglista y pianista colombiano Orlando Sandoval, quienes a través del uso de formas clásicas y contemporáneas, pop, Mantras, (palabra o sonido que tiene como objetivo relajar e inducir a un estado de meditación a quien canta o escucha) y lenguaje digital, llegan a la fusión de géneros como Classical Crossover, Neoclassic, Epic, New Age y World Music.

La angelical y cautivante voz de la artista Colombo-Italiana Daniela de Mari y su grupo, se unirán con su música de profunda conexión mística a la orquesta sinfónica de la UAEM el 15 de octubre en México como pioneros del proyecto llamado «Sinfonía de luz para el despertar del corazón». Estos artistas colombianos cruzan barreras en donde sublimes cantos mantras y sonidos místicos del alma se unen a la fuerza y solemnidad de las orquestas sinfónicas alrededor del mundo. Una interesante mezcla

entre música, sanación y espiritualidad.

«SINFONÍA DE LUZ PARA EL DESPERTAR DEL CORAZÓN», es un proyecto liderado por la Mezzo Soprano colombo-italiana Daniela de Mari y el compositor, arreglista y pianista colombiano Orlando Sandoval, quienes a través del uso de formas clásicas y contemporáneas, pop, Mantras, (palabra o sonido que tiene como objetivo relajar e inducir a un estado de meditación a quien canta o escucha) y lenguaje digital, llegan a la fusión de géneros

como Classical Crossover, Neoclassic, Epic, New Age y World Music. La fusión de los elementos místicos y la energía de la música de Daniela de Mari y Orlando Sandoval con la participación de la Orquesta Sinfónica de la UAEM, consolida una mezcla novedosa de colores, texturas, matizadas, sensaciones y emociones. Un escenario totalmente ambientado para una descarga energética llena de armonía y vitalidad.

El grupo de Daniela de Mari que está conformado por Orlando Sandoval

en el piano y teclados, Luis Sandoval en las flautas clásicas y bansuri y German Sandoval en la percusión, proponen el despertar de la conciencia a través del sonido, a partir de la vivencia de la música como lenguaje del corazón y un puente entre el individuo y su ser.

En sus conciertos, encaminan a los oyentes a un viaje interior, donde cuerpo y espíritu son llevados a estados profundos de conciencia, bienestar y plenitud. A través de su composición musical y la vibración sanadora y pu-

rificadora del canto como canal de conexión profunda con el creador y la madre tierra, convergen con el mágico sonido de las flautas nativas, cuencos de cristal de cuarzo, piano y percusión étnica, guiándonos a través de una travesía mística dentro de una atmósfera orgánica y celestial. Ya se está gestando para el 2017 la posibilidad de traer Sinfonía de Luz para el despertar del Corazón a Colombia, un evento único en su género y que ya empieza a cautivar prestigiosos escenarios alrededor del mundo.

EL FANTASMA



Bogotá sorprende cada día con un nuevo espectáculo.

El próximo 5 de julio, desde las 12:00 m. en la Plaza de Bolívar, la FUGA Presenta: Monumentum 2025, la gran fiesta de música electrónica con entrada libre.

La Alcaldía Mayor de Bogotá, bajo el liderazgo de la Fundación Gilberto Alzate Avendaño- FUGA a través de su proyecto Bronx Distrito Creativo, trae Monumentum 2025.

Las puertas se abrirán al mediodía y la programación en vivo se extenderá de 1:00 p.m. a 10:00 p.m. La entrada será libre hasta completar aforo, únicamente para mayores de 18 años.

En este encuentro cultural, en el que se esperan alrededor de 15.000 asistentes, se presentará un destacado line-up de artistas nacionales, representantes de algunos de los clubes más influyentes de la escena electrónica local, que harán vibrar al público capitalino con beats que van desde lo experimental hasta el techno y el house.

Entre ellos se encuentran Stefan Janiot y Julián Gómez de Video Club, Sebastián Xottelo y HCTM de Octava, Julio Victoria y Bedriñana de Kaputt, así como Lourdes de Gate Club. Este año se suma, además, una nueva alianza con DNA Music, que enriquecerá la programación con artistas como Briela Veneno y Khomha.

Esta fiesta es una verdadera celebración de la diversidad musical, donde cada mezcla resonará con ener-



Parisa Zadeh

elfantasma@primicia.com

gía y pasión. Monumentum III se enmarca en nuestro compromiso con el concepto de «Fiesta Segura», garantizando un ambiente seguro para todos los asistentes, especialmente para las mujeres.

En colaboración con la Secretaría de la Mujer y la Secretaría de Gobierno, implementarán medidas para el bienestar de los participantes, incluyendo la provisión del mínimo vital de agua durante el evento.

En alianza con Hecho en Bogotá, contarán con una zona de experiencias y emprendimientos que resaltará el talento local.

Además, tendrán más de 20 emprendimientos de diversos sectores, como gastronomía, diseño, arte, música y moda, buscamos reactivar y dinamizar la economía del centro de Bogotá.

Recomendaciones para una Experiencia Plena que entrega la alcaldía:

Llega temprano: Las puertas abrirán a la 12:00 p. m. y te recomendamos asegurar tu lugar.

Hidrátate y aliméntate: Lleva agua y algo de comida para mantener la energía.

Vístete cómodo: Usa ropa y calzado adecuados para disfrutar de la noche.

Define un punto de encuentro: Si vienes con amigos, acuerden un lugar para reunirse en caso de separarse.

Respetá a los demás: Disfrutemos en armonía, cuidando de quienes nos rodean.

JUEVES 26

WWW.PRIMICIADIARIO.COM

ISSN 2323-0606

PRIMICIA



AÑO 18 • ISSN: 2323-0606 • BOGOTÁ - COLOMBIA JUNIO DE 2025

Los Cerros de Mavicure:



Los Cerros de Mavicure son particularmente famosos por su belleza escénica, especialmente al amanecer y al atardecer, cuando la luz del sol tiñe sus paredes de colores ocres y rojizos, creando un espectáculo natural impresionante.

Playas de Lisboa:

**UN VIAJE EN
EL TIEMPO
ENTRE LA
HISTORIA Y
EL MAR**



Presidente Petro Anuncia:

**DEMANDA POR
CALUMNIA ANTE
SEÑALAMIENTOS
POR ATENTADO A
SENADOR URIBE**